

Guadalupe Ortiz de Landázuri, décollage à Bilbao d'une vie incroyable

Le postulateur diocésain de la cause de béatification de Guadalupe Ortiz de Landázuri a été accueilli à Bilbao le 1er février par plus d'une centaine de personnes. L'abbé Martin de la Hoz, en évoquant la future bienheureuse Guadalupe, a mis la touche finale à la célébration du 50e anniversaire d'IPAR, association de jeunes.

14/02/2019

Durant la matinée, le postulateur de la cause de canonisation de Guadalupe a eu aussi l'occasion visiter l'école Ayalde, le centre éducatif d'Arangoya et l'école Gaztelueta, où il a rencontré des professeurs et des élèves qui, très intéressés par la vie de cette future bienheureuse, lui ont posé beaucoup de questions concernant sa vie.

Bilbao dans le cadre de la première expansion de l'Opus Dei.

Guadalupe qui s'était incorporée à l'Opus Dei le 19 mars 1944 à Madrid, s'installa peu de temps après à Bilbao. Saint Josémaria qui avait demandé à l'abbé Pedro Casciaro d'ouvrir la résidence d'étudiants Abando, à Bilbao, lui confia la

direction de tous les services de base. Elle était ainsi tenue de donner à cette résidence sa touche familiale, d'en faire un vrai foyer, ce qui n'avait rien d'évident en Espagne, à l'époque, durant les premières années de l'après-guerre. Ce fut donc à Bilbao, et à partir de là, que tout le travail de formation auprès des femmes de l'Opus Dei a démarré.

“Guadalupe nous rappelle qu'il nous faut être des chrétiens de bonne humeur »

Don José Carlos, au fil des questions, a dit, entre autres, que "Guadalupe rappelle aux chrétiens d'aujourd'hui ce pourquoi l'Église l'a proposée comme modèle et intercesseur du peuple de Dieu : il nous faut être des chrétiens de bonne humeur. Le monde d'aujourd'hui a besoin de chrétiens qui partagent cette harmonie divine qui leur permet d'être au-dessus tant de choses et de

savoir aller à l'essentiel tout investis à construire un monde nouveau de façon solidaire".

Guadalupe, a-t-il précisé, était une femme en avance sur son temps, comme le fut aussi saint Josémaria. Elle est le chantre de la conciliation, c'est-à-dire du savoir-faire professionnel - l'enseignement de la chimie, dans son cas précis, avec un intense travail de formation, avec son investissement aux côtés de sa mère et de sa famille et auprès de tant d'amies qu'elle n'a jamais perdues de vue en dépit de tous ses déplacements (Madrid, Bilbao, Mexique, Rome et de nouveau Madrid).

Il a souligné sa capacité à pardonner, à entretenir des liens d'amitié, à commencer et à recommencer."En effet, les saints ne sont pas des personnes dépourvues de défauts, qui réussissent partout, mais des

gens qui ne se laissent pas aller, qui se redressent tout de suite pour toujours aimer".

Cette béatification nous permet d'apprendre à mettre toujours le bon Dieu partout à la bonne place et à lui présenter nos demandes.

Le postulateur a proposé deux buts à viser lors de cette béatification. Tout d'abord, passer d'une attitude admirative, à la confiance pour lui adresser nos demandes et l'impliquer partout. « Les saints sont là pour que nous leur demandions de l'aide, pour que nous comptions sur eux ». Aussi a-t-il suggéré aux assistants, de se tourner vers l'intercession de Guadalupe, en l'impliquant dans toutes leurs affaires, petites ou grandes. En devenant amis des saints, leur vie nous touchera et nous en obtiendrons des faveurs et des grâces.

Par ailleurs, Guadalupe va nous aider à apprendre à mettre le bon Dieu en tout ce qui nous occupe. Cet aspect est frappant dans les lettres qu'elle adressa à saint Josémaria tout au long de sa vie et où elle dévoile la simplicité de son âme.

Don José Carlos a encouragé les assistants à lire les “*Lettres à un saint*” ouvrage que l'on peut télécharger sur le site de l'Opus Dei.

Il a aussi parlé des dons que les assistants à la béatification vont sans doute faire et qui seront affectés à un fonds de bourses pour la *Femme Africaine Scientifique* parrainée par l'ONG Harambee.

“Le monde des saints visualise les desseins de Dieu, c'est la raison pour laquelle l'Église nous les donne en exemple”

Dans ses interventions aux Lycées Ayalde, Arangoya et Gaztelueta, le

postulateur s'est adressé aux élèves de la 3^{ème} à la Terminale. Il leur a expliqué la raison pour laquelle l'Église béatifie et canonise quelqu'un, quel est le rôle des saints dans l'Église, et ce que nous pouvons apprendre d'eux.

"Maintenant qu'il y a tant de problèmes, de tragédies, de difficultés, je viens vous parler du Ciel. La sainteté consiste à tourner son cœur vers le Seigneur. Les saints sont des gens qui nous apprennent à le faire. Ils nous montrent le chemin du Ciel. Nous sommes tous appelés à aller au Ciel, comme Guadalupe. Elle a petit à petit appris à faire une place à Jésus dans sa vie. L'amour n'est pas visible, mais on le perçoit, on le sent, on le découvre. Les choses importantes ne se voient pas. Le monde des saints visualise les choses de Dieu, l'amour de Dieu. C'est pourquoi l'Église nous les donne en exemple.

Un Kahoot pour tester ce que tu connais sur Guadalupe et t'en approcher davantage.

Dans les jours qui ont précédé cette visite, les élèves se sont plongés dans la vie de Guadalupe. Il y en a même qui ont débattu entre eux, de manière amusante et dynamique, sur ce qu'ils savaient de cette prochaine Bienheureuse. Vous pouvez également animer un quiz en suivant ce lien [Kahoot sur Guadalupe](#)

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/guadalupe-ortiz-de-landazuri-decollage-a-bilbao-dune-vie-incroyable/> (22/02/2026)